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Après des mois de négociations aux niveaux 
local et national, après plusieurs assemblées 
générales, il aura fallu un préavis de grève 
pour faire aboutir des revendications. Suite 
aux avancées obtenues en réunion de 
conciliation du 9 juin, le SNCTA suspend son 
préavis. Retour sur ces éléments. 

Des droits à « absences » revalorisés 
Les contrôleurs de Montpellier ont été frappés par le 

passage en force lors du CT du 20 mai. Alors qu’ils 
accompagnaient une réforme difficile de l’organisation du 
travail, l’encadrement local et la direction des opérations 
(DO) ont imposé une réforme dans la réforme en abaissant 
indûment les droits à congés et formations. 

En réunion de conciliation, le SNCTA a obtenu la 
revalorisation des droits à absences, comme suit : 

X : droit à congés, récup, compte-temps 
+1 : autres absences 
+1* : autres absences transformables en congés, récup, compte-temps 

OG, BO et un plan d’affectation concret 
Le sous effectif de Montpellier n’est plus à démontrer. 

Pourtant, depuis plusieurs années, la Direction refusait de 
reconnaître un OG supérieur au BO actuel de 50. Après 
plusieurs mois de négociations et suite à la réunion de 
conciliation, la direction des opérations : 

reconnaît un OG à 54, étape intermédiaire, qui sera 
pris en compte au prochain GS32h ; 

ré-évaluera cet OG en définissant un BO suite à la 
mise en œuvre du SIV couronne. Ce projet est 

indispensable pour garantir la sécurité aux abords de la 
piste. Si le SNCTA regrette que la Direction n’en ait pas 
fait une priorité et que l’échelon central n'ait pas alloué 
les ressources nécessaires, il veillera à ce que 
l’engagement pris d’une mise en œuvre au plus tard au 
printemps 2022 soit respecté. 

Le SNCTA a obtenu un plan d’affectation concret et 
ambitieux permettant d’atteindre ces objectifs au plus tôt, 
compte-tenu de la charge de formation de l’instruction, 
des départs en retraite ou suite à mobilité. Ainsi, sur 
chacun des 4 prochains GS32h (jusqu’à janvier 2023 
inclus) : 

3 affectations seront prévues ; 
1 affectation supplémentaire sera prévue si le nombre 

de départs (mobilité et arrêt de formation) excède le 
modèle statistiques, c’est-à-dire est strictement supérieur 
à 1 entre deux GS32h (soit environ 6 mois) ; 

afin de remonter au plus vite l’effectif opérationnel 
et au vu des temps de qualification des AVE et ÉNAC, les 
AVE seront privilégiés. 

Gestion de la fatigue et armement de nuit 
Dans un contexte de trafic soutenu et de sous-effectif, 

la gestion de la fatigue est un enjeu primordial. 

Après de multiples propositions, le SNCTA en a formulé 
une ultime en réunion de conciliation, proposant pour la 
semaine de période de charge :  

2h30 maximum de tenue de poste d’affilée ; 
la prise en compte de la charge de travail en nuit 

avec : 3 contrôleurs jusqu’à 2h30 du matin, 2 positions 
jusqu’à 3h30 du matin. Un GT étudiera les besoins en 
position sur toute la nuit. 

Si la proposition a recueilli un avis a priori favorable 
de la DO, celle-ci requiert un délai d’analyse technique. 
Elle s’engage à répondre pour le 15 juin. D’ici-là et au vu 
des autres points obtenus, le SNCTA suspend son préavis.
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Postes ouverts à la CAP de novembre 2018 

Au delà des nombreuses réunions nationales, 
dans lesquelles le SNCTA défend et cherche à 
sécuriser l’avenir de notre profession, c’est aussi 
au niveau local que le syndicat accompagne 
l’ensemble des contrôleurs aériens. Alors que le 
point bas des effectifs à CDG est, semble-t-il, 
enfin derrière nous, il nous semblait important 
de revenir sur un certain nombre de sujets sur 
lesquels le SNCTA poursuit son travail.

Technique (enfin) ça bouge !
L’accord cadre pour le programme SYSAT a été signé en fin 
d’année dernière afin de remplacer les systèmes en voie 
d’obsolescence : l’A-SMGCS et ISATIS.

L’A-SMGCS ne sera remplacé qu’à iso-fonctionnalité et le travaila 
déjà commencé afin de fournir un nouvel outil au plus vite. 

Les doutes sur la capacité de Saab à fournir un système intégré 
tour/approche ont été levés en début d’année et le directeur 
deprogramme SYSAT a annoncé en Mars 2018 que SAAB était 
retenu afin de mener à bien la transformation électronique des 
organismes CDG-LB et Orly. 

Cette modernisation ne sera pleinement effective à CDG 
qu’après les Jeux Olympiques de 2024. Cependant, afin de 
mener au mieux ce changement, les systèmes de Saab seront 
installés sur place dès que possible, afin de tester le 
fonctionnement de la plateforme technique et son intégration à 
l’environnement existant. 

Par ailleurs, le nouvel outil d’informations générales (incluant 
notamment ISATIS et DECOR) sera développé parallèlement 
avecune mise en service prévue avant les JO. Ce changement, 
n’impactant pas directement l’opérationnel, permettra aux 
différentes équipes (DSNA/DTI et Saab) de travailler ensemble 
sur un premier outil non critique. Une transformation technique 
réussie n’est cependant pas possible sans une formation 

adéquate. Nous avions milité lors de la mise en place de RECAT-
EU pour qu’une réelle formation soit mise en place pour tous les 
contrôleurs. Cela sera d’autant plus vrai pour la transformation 
majeure que sera SYSAT. Le SNCTA se félicite d’avoir obtenu 
l’ouverture d’un poste Expert Opérationnel “Formation et 
changements” dont la tâche sera majoritairement consacrée à 
définir et quantifier la formation nécessaire pour cette 
transformation. 

N’ayant que trop connaissance des dérives possibles de tels 
programmes de modernisation, le SNCTA a demandé et obtenu 
la relance du Groupe de Suivi SYSAT entre les organisations 
syndicales et l’administration afin d’être régulièrement informé 
de l’avancée du programme et des difficultés potentiellement 
rencontrées. 

Nous saurons garder un regard critique sur ce programme qui a 
perdu tant de temps et prendrons toute notre part afin d’en 
faire une réussite.

En attendant cette modernisation, ODS devait êtremaintenu 
dans l’état actuel. Alors que les CRNA vont avoir accès au Mode 
S descendant dans le courant de cette année, il était 
inenvisageable pour le SNCTA que CDG doive attendre 7 ans 
minimum ! En effet, dans un environnement où le trafic est 
aussi dense et évolutif que le nôtre, récupérer par exemple 
l’information du niveau sélecté serait évidemment un gain 
énorme en termes de sécurité.

Le SNCTA se félicite que cet argument ait été entendu et que la 
visualisation du Mode S descendant à CDG soit programmée 
pour2019. Toutes ces évolutions techniques ne pourraient se 
faire sans l’expertise des contrôleurs en subdivisions ou à la DTI. 

Une transformation technique 
réussie n’est cependant pas possible 

sans une formation adéquate. 
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Réunion de conciliation : des avancées concrètes !

Les avancées obtenues sont celles de l’ensemble des contrôleurs de Montpellier dont le 
SNCTA a porté la voix. Au vu de ces éléments concrets et dans l’attente du retour 
technique de la Direction d’ici le 15 juin, le SNCTA suspend son préavis. Merci à tous.

Objectifs établis : OG 54, BO lié au SIV couronne. 
Moyens obtenus : un plan d’affectation concret.

Nombre 
d’agents par 

équipe

Nombre de droits à absence / jour

Saisons basses et intermédiaires Saison haute

9 3

8

2 + 1* du lundi au vendredi 
3 le samedi et le dimanche 

 3 pendant les vacances scolaires de la Toussaint, 
de Noël, d’Hiver et de Printemps

2 + 1 du lundi au 
dimanche 

3 le samedi et le 
dimanche

7

2 + 1 du lundi au vendredi 
3 le samedi et le dimanche 

 3 pendant les vacances scolaires de la Toussaint, 
de Noël, d’Hiver et de Printemps

2 + 1 du lundi au 
samedi 

3 le dimanche
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